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ABERTURAABERTURA

Aos dezessete dias do mês de dezembro de dois mil e vinte, às oito horas e trinta minutos, via
webconferência, deu-se início à 49ª Reunião Ordinária do Conselho Superior. O Presidente,
Willian Silva de Paula, saudou a todos e a todas, desejando-lhes boas vindas a mais uma
reunião do conselho.

PAUTAPAUTA

1 - Informes Gerais1 - Informes Gerais

1.1 - Justificativa de ausência: 1.1 - Justificativa de ausência: 
A representante tular do Ministério de Educação, Elaine Borges Monteiro CassianoElaine Borges Monteiro Cassiano, jus ficou
a sua ausência por compromissos ins tucionais. E também por compromissos ins tucionais, a
representante suplente, Luciana Miyoko MassukadoLuciana Miyoko Massukado, jus ficou a sua ausência neste reunião. A
representante discente/suplente, Daiana Ferreira Dias, por motivos de viagem de urgência.

1.2 - Solicitação e justificativa de inclusão de pauta: 1.2 - Solicitação e justificativa de inclusão de pauta: 
Para esta reunião não houve solicitação de inclusão de pauta.

1.3 - Solicitação de exclusão de pauta:1.3 - Solicitação de exclusão de pauta:
Para esta reunião não houve solicitação de exclusão de pauta.

2 - Ordem do Dia2 - Ordem do Dia

Informes do Presidente:Informes do Presidente:

O Presidente do Conselho Superior trouxe a baila com o intuito de informar aos conselheiros
que o Conselho Nacional das Ins tuições da Rede Federal de Educação Profissional, Cien fica
e Tecnológica (Conif) que será presidida pela Professora Sônia Regina de Souza Fernandes, do
Ins tuto Federal Catarinense. E também destacou que o Workif - Worksop de Ensino,
Pesquisa e Extensão 2021 será realizado em março no formato online.

Tendo em vista a Resolução nº 054, de 31/08/2020 que trata da suspensão das das a vidades

presenciais no âmbito do IFMT, até o dia 31/12/2020, e dessa forma, considerando a Instrução

Norma va ME nº 109, de 29/10/2020, assim como a Portaria MEC nº 1.030, de 01/12/2020, e

a Portaria MEC nº 1.038, de 07/12/2020, o presidente do Conselho Superior traz à plenária a



necessidade de prorrogação da suspensão das a vidades para, até 28 de fevereiro de 2021. A

proposta teve manifestação favorável por parte dos conselheiros e conselheiras.

No tocante ao assunto da Covid-19,  a conselheira Laura Caroline Aoyama Barbosa no ciou

que a unidade do IFMT Campus Rondonópolis recebeu uma moção de aplausos

do hospital Santa Casa pelos suprimentos doados para o enfrentamento da COVID-

19.  Aproveitando a toada, a conselheira Maria Oséia Bier também esplanou sobre as ações

solidárias aos trabalhadores, desempenhadas pelo SINASEFE desde o início do período de

pandemia.  Já o conselheiro Demétrio de Abreu Sousa abordou que, além das ações de

enfrentamento a COVID-19 no IFMT Campus Cuiabá - Bela Vista, também estão sendo

desenvolvidas ações no sen do do Termo de Cooperação assinado entre o Ins tuto Federal

de Mato Grosso e o Ministério Público Estadual, para auxílio nas perícias ambientais. Por fim,

findadas as considerações inerentes ao tema e dadas as deliberações, o presidente passa a

palavra à Comissão Eleitoral Central para a apresentação da conclusão dos trabalhos para

escolha dos cargos de Reitor e Dirigentes-Gerais dos Campi e Campi Avançados do IFMT.

Ivo da Silva, presidente da Comissão Eleitoral Central (CEC), conforme a Resolução CONSUP nº

069, de 26/10/2020, destacou que a Comissão Eleitoral Central avalia que concluiu os

trabalhos e o processo em si de forma posi va, dentro do previsto no Cronograma do

Regulamento  da eleição e cumpriu 100%  das atribuições  da CEC estabelecido no Decreto nº

6.986/2009 e no Regulamento. E para tanto, o apoio e dedicação, mesmo na pandemia, de

todos os membros das comissões eleitorais de cada campus e campus Avançado do IFMT, dos

membros da Comissão Técnica, Comissões de apoio ao debate e da Ascom/Reitoria foi o que

garan u a seriedade e à fluidez dos trabalhos da comissão, pois, a mobilização da força tarefa

da comunidade como um todo em, especial dos coordenadores de cursos,

Secretário/Coordenadores de Registro escolar do IFMT, permi u que chegássemos a quase 12

(doze) mil alunos com acesso ao Sistema Unificado de Administração Pública (SUAP).

Resultado que contribuirá com outras ações do IFMT.

O Presidente da CEC ainda destacou que houve um debate organizado, respeitando todos os

cuidados em relação à pandemia e capaz de produzir, e reverbera conteúdos sólidos e

posições dos candidatos que deram subsídio para que o eleitor decidisse o seu voto. Todas as

propostas dos Planos de Gestão dos candidatos foram bem organizados e de um

profissionalismos nunca visto no IFMT, com visibilidade e consistência nas propostas.

Quanto ao formato de eleição eletrônica, a segurança e credibilidade da Plataforma Helios

Voting deu confiança ao colégio eleitoral na par cipação na eleição. Destacou o parecer

favorável do uso desse sistema do Ministério da Educação/SETEC, do Ministério Público

Federal em Mato Grosso, da Procuradoria Federal junto ao IFMT, do Comitê de Governança

Digital do IFMT, da Diretoria Sistêmica de Tecnologia da Informação/Reitoria e dos auditores

dos candidato a Reitor. Quase 100% dos servidores votaram. Portanto, o voto eletrônico e o

sistema Helios Vo ng  estão aprovado no IFMT. O resultado final saiu com 3h após o término

da votação, e assim, diminuindo custo, estrutura sica e de pessoal, além do desgate sico em

uma eleição presencial. A CEC aprovou o voto eletrônico através do sistema Helios Voting. 

O Presidente, Ivo da Silva, destaca também que o papel da CEC e das Comissões Eleitorais

Locais (CEL) tem que ser pedagógico. Não interferir e dar visibilidade maior dos protagonistas

da eleição, ou seja, os candidatos e o colégio eleitoral. Aplicou-se com rigor o Regulamento de

consulta, sem precisar tomar ações que pudesse interferir no resultado da votação, e frisou

que isso é importante. É no voto que se expressa a vontade da maioria, e não em possíveis

decisões da Comissão Eleitoral. 

Isso posto, a CEC conclui que o processo eleitoral resultou em quase 15 mil páginas. Nesse

sen do, avalia-se como um fator nega vo, considerando que somos uma ins tuição de

educação, e ainda exigem o processo sico no Ministério da Educação. Em fim, o presidente

destaca que o IFMT é formado por servidores gigantes em competência técnica, de gestão e



abnegados pela dedicação em cada ação e trabalhos desenvolvidos no IFMT. 

E para concluir, o Presidente da Comissão Eleitoral Central proclama o candidato, Julio César

do Santos, eleito ao cargo de Reitor do Ins tuto Federal de Mato Grosso para o mandato:

2021/2025.

Neste momento, a conselheira Maria Oséia Bier agradece ao Presidente da CEC pelo relato.

Destaca o desempenho da discente Isamara, membro da CEC. A conselheira expõe do

trabalho interdisciplinar realizado na unidade do IFMT Campus Alta Floresta reunindo as

disciplinas de Inglês, Geografia, Matemá ca, de Educação Física, Sociologia e Filosofia para a

conscien zação dos alunos da necessidade da par cipação no processo eleitoral. E para tanto,

foi realizado uma live junto com a Professora Michaela, de inglês e a advogada do sindicato

Fernanda Bauger, sobre os direitos do cidadão para esclarecer sobre o processo eleitoral e o

direito do cidadão tem e os deveres dos servidores públicos. Destacou também que o Sinasefe

realizou no dia 25/11/2020, uma live, aliás, uma mesa redonda com os candidatos a Reitor,

Julio César dos Santos e Deiver Alessandro Teixeira, e esse debate foi divulgado para ampliar e

poli zar o debate. Uma decisão do sindicato para contribuir pelo processo democrá co de

uma forma imparcial. Enfa za que enquanto professores, trabalha-se muito em Alta Floresta

com tutoriais para ajudar os alunos , pois é um trabalho em conjunto, e que não há trabalho

individual e envolve um grande número. A conselheira agradece pelo reconhecimento da

Comissão Eleitoral, e destaca o seu reconhecimento pelo trabalho desenvolvido pela CEC.

O conselheiro Gilcélio Luiz Peres parabeniza, agradece as Comissões Eleitorais Centrais e a

Comissão Eleitoral pelo trabalho realizado durante todo o processo. E destaca a importância

da homologação do resultado final em reconhecimento a todo empenho das Comissões.

O Conselheiro Marcus Vinícius Taques Arruda destaca o importante trabalho voluntário de

todos os envolvidos no processo eleitoral, e sobretudo, destaca a par cipação

significativamente dos alunos e docentes nesse pleito.

Por sua vez, a conselheira Laura Caroline Aoyama Barbosa também parabeniza a Comissão

Central pelo trabalho engajado e em equipe. Parabeniza também as Comissões Locais,

principalmente a Comissão Local do Campus Rondonópolis acompanhado de perto pela

conselheira. Aproveita a ocasião para fazer um pedido ao Presidente da CEC, feito pelos

membros da Comissão Eleitoral Local/Rondonópolis em relação ao período que os membros

da Comissão Local ficaram de plantão para receber as inscrições, que foram 2 dias, e o dia da

eleição que ficaram de plantão também, desde às 9h00 às 20h00, se há a possibilidade de

reverter em folga aos membros, pois a conselheira considera que essa concessão é uma forma

de reconhecimento pelo trabalho da comissão. Aproveita ainda para chamar atenção à fala da

conselheira Maria Oseia Bier, que enquanto Conselho Superior pensar como fazer para

trabalhar com os nossos alunos, não só em períodos de eleição, ou no ano da eleição, mas um

trabalho permanente em relação à sensibilização da importância do voto deles, pois houve

casos de alunos que se recusaram a votar nesse processo. E reforça da necessidade de se

pensar em uma forma de sensibilização dos alunos, como grupo de trabalho, etc, não só para

o pleito interno, mas sim, em situações mais ampla da importância do poder do voto para a

democracia. E ainda, lança outra ideia de manter o voto eletrônico como uma possibilidade

nas eleições no IFMT. Com a pandemia nos trouxe essa necessidade, mas foi extremamente

salutar e avançou em relação à urnas de papel. [...] Destaca que devemos aproveitar as coisas

boas que a pandemia nos trouxe, e considera que o voto eletrônico foi um dos avanços nas

eleições.

O conselheiro Augusto César D'Arruda parabeniza a CEC pelo excelente trabalho realizado

durante o pleito, a Procuradoria Federal junto ao IFMT que deu segurança jurídica ao

processo. Parabeniza a todos os eleitos. E parabeniza também os candidatos que não foram

eleitos que sairam mais amadurecidos nesse processo. 

Feitas essas explanações, toma a palavra o Presidente. Considerando o Relatório



Circunstanciado da finalização dos trabalhos da Comissão Eleitoral Central, analisado e

apreciado pelos membros deste Conselho, passa-se à votação nominal quanto à homologação

do resultado final do processo de consulta para os cargos de Reitor e Dirigentes-Gerais dos

Campi e Campi Avançados do IFMT. 

O Presidente do Conselho dá início à votação, indagando aos membros quanto ao voto

favorável, não favorável e abstenção quanto à homologação do resultado final do processo de

escolha para o cargo de REITOR do IFMT para o mandato 2021/2025. Dada a votação nominal,

destaca-se 22 votos favoráveis e uma abstenção, conforme a Resolução 84/2020 - RTR-

CONSUP/RTR/IFMT, de 17 de dezembro de 2020, assinada eletronicamente pelos conselheiros

e conselheiras presentes.

Willian Silva de Paula segue a votação para a homologação do resultado final do processo de

escolha para o cargo de DIRETORES-GERAIS dos Campi e Campi Avançados do IFMT para o

mandato 2021/2025. Dada a votação nominal, destaca-se 22 votos favoráveis e

uma abstenção, conforme a Resolução 85/2020 - RTR-CONSUP/RTR/IFMT, de 17 de dezembro

de 2020, assinada eletronicamente pelos conselheiros e conselheiras presentes.

Em tempo, destacou-se a manifestação do conselheiro Ronilson Farias Majjione Balbuena

(Representação-TAE) para a leitura de uma carta aberta do candidato à Direção-Geral do IFMT

Campus Cáceres - Prof. Olegário Baldo, dirigida aos membros do Conselho Superior, no qual

enaltece a comunidade do IFMT pelo amadurecimento polí co demonstrado ao não se

manter alheio, mesmo em cenário de pandemia, ao processo democrá co de escolha de seus

dirigentes.

Por fim, o Presidente do Conselho agradeceu a presença  de todos e de todas, e deu por

encerrada a 49ª Reunião Ordinária do Conselho Superior deste IFMT.

Para constar, Waldinéia Lemes da Cruz Alves, Secretária dos Colegiados Subs tuta, lavrou a

presente Ata, que vai assinado pelos membros do Conselho Superior do IFMT presentes nesta

reunião. Willian Silva de Paula (Presidente do CONSUP); Epaminondas de Matos Magalhães

(Representação-Docente); Lenoir Hoesckesfeld (Representação-Docente); Demétrio de Abreu

Sousa (Representação-Docente); Jean Claude Rodrigues da Fonseca (Representação-

Docente); Josemar Pedro Lorenze  (Representação-Docente); Edson Jerônimo Nobre

(Representação-TAE); Augusto César D'Arruda (Representação-TAE); Ronilson Farias Majjione

Balbuena (Representação-TAE); Indianara Cris ny Franco Rodrigues (Representação-

TAE); Evandro Maciel Garcia (Representação-TAE); Nélio Gonçalves de Oliveira

(Representação- Discente; Marianitha Mariano Silva Duarte (Representação-

Discente); Adriano Marques Mendes (Representação-Discente); Thamara Larissa de Jesus

Furtado (Representação- Discente; Karlla Tieko Moraes Sasaki (Representação - Sociedade

Civil/FIEMT); Afrânio César Migliari (Representação - Sociedade Civil/En dade

Patronal); Natalie Veggi (Representação - Egressos/Superior); Maria Oséia Bier

(Representação/En dade Sindical); Laura Caroline Aoyama Barbosa (Representação-Colégio

de Dirigentes); Giliard Brito de Freitas (Representação-Colégio de Dirigentes); Gilcélio Luiz

Peres (Representação-Colégio de Dirigentes); Marcus Vinícius Taques de Arruda

(Representação- Colégio de Dirigentes). Portaria IFMT nº 2005/2020 - RTR-SRDA/RTR-CG/RTR-

GAB/RTR/IFMT, de 28 de setembro de 2020, publicada no Diário Oficial da União nº 187, de 29

setembro de 2020, seção 2, página 17, e a Portaria IFMT nº 2022/2020 - RTR-SRDA/RTR-

CG/RTR-GAB/RTR/IFMT, de 29 de setembro de 2020, publicada no Diário Oficial da União nº

188, de 30 setembro de 2020, seção 2, página 28.
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